



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana



Materia:

Antropología II

Nombre del alumno:

Abner Ivan Pérez Ruiz

Nombre del Docente:

Dra. Axel Guadalupe Ceballos salas

Tema:

Tanatología del dolor

Campus Berriozábal, Chiapas

Cuarta Unidad

Fecha:02/07/2025

En memoria de Luis Miguel Ruiz Gutiérrez, relatado por Patricia Ruíz Gómez y descrito por Abner Ivan Pérez Ruiz, Luis falleció a los 30 años por una cirrosis hepática; es la consecuencia final de muchas enfermedades hepáticas crónicas que lleva a la pérdida de la arquitectura normal del hígado y una disminución progresiva de sus funciones. Cualquier enfermedad que produzca una inflamación crónica del hígado puede, en el curso de los años, llegar a producir cirrosis. se refiere a la cicatrización del hígado que da como resultado una función hepática anormal como consecuencia de una lesión hepática crónica (de largo plazo), La cirrosis hepática es una enfermedad crónica e irreversible del hígado, caracterizada por la sustitución del tejido hepático normal por tejido fibroso, lo cual afecta la función del órgano. Sus signos y síntomas varían según la etapa de la enfermedad, pero pueden clasificarse en tempranos y avanzados. se puede observar signos y síntomas de Fatiga crónica, debilidad general, pérdida de apetito, náuseas, pérdida de peso, dolor abdominal (especialmente en el cuadrante superior derecho), hinchazón leve del abdomen (distensión), Ictericia (color amarillo en piel y ojos), ascitis (acumulación de líquido en el abdomen), hematomas y sangrados fáciles, várices esofágicas (pueden causar sangrado digestivo), el diagnóstico de la cirrosis hepática se basa en una combinación de evaluación clínica, exámenes de laboratorio, pruebas de imagen y, en algunos casos, biopsia hepática. Historia médica detallada (alcoholismo, hepatitis viral, enfermedades autoinmunes, etc.), exploración física (ictericia, ascitis, arañas vasculares, edema, hepatomegalia o esplenomegalia)

Laboratorios

Bilirrubina Elevada

ALT / AST Elevadas, especialmente AST > ALT

Albúmina Disminuida

Tiempo de protrombina (TP/INR) Prolongado

Fosfatasa alcalina y GGT Elevadas

Plaquetas Disminuidas (por hipertensión portal)

Ammonia Elevada (en encefalopatía hepática)

Ecografía abdominal: Evaluación del tamaño y textura del hígado, presencia de nodulos, ascitis, esplenomegalia.

Elastografía (FibroScan): Mide la rigidez del hígado para valorar fibrosis.

Tomografía (CT) o resonancia magnética (MRI): Evalúan complicaciones como carcinoma hepatocelular o trombosis portal.

Tratamiento:

Alcoholismo. Suspensión completa del alcohol, apoyo psicológico, grupos (AA)

Hepatitis B Antivirales (tenofovir, entecavir)

Hepatitis C Antivirales de acción directa (sofosbuvir, ledipasvir, etc.)

Hígado graso (NASH/NAFLD) Pérdida de peso, dieta saludable, ejercicio

Enfermedades autoinmunes Corticoides, azatioprina

Hemocromatosis Flebotomías regulares

Enfermedad de Wilson Quelantes de cobre (penicilamina, trientina)

Luis falleció por una cirrosis causada por el consumo y abuso excesivo de alcohol, causandole una complicaciona hepática que no fue tratada.

Las palabras un familiar que tenía una relación

Patricia Ruíz Gómez era hija de Luis, lo cual menciona que la pérdida de su padre fue complicada ya que ella tenía 8 años, relata que tuvo problemas emocionales graves, no solo para ella si no para su familia, ya que Luis era la aportación económica, así como también "la pérdida de un padre es como perder una parte de tu vida" menciona ella. Fue difícil de aceptar, menciona "ojalá todo sea un sueño, no es verdad, porque tú, que haré sin ti?" Relata que esas preguntas rondaban en su mente.

Punto de vista "medico"

Aunque no fuese yo el que experimento esa historia, sin embargo la pérdida de un padre, madre o familiar cercano, es doloroso, pero en algún momento dejaremos de respirar, hablar e inclusive perder toda la fisiología que nos mantiene vivos, sin embargo la vida, no nos prepara para ese momento, por ello lo ideal es dar las gracias por confiar la vida del familiar que no se pudo salvar, pedir perdón por no satisfacer las necesidades o la satisfacción que ellos quisiesen, vivimos en un ciclo biológico de nacer, reproducirse y morir que no respeta genero, clase social, etc. Lo único que se puede hacer es superar el trauma y avanzar, aprender a seguir con ese dolor.

Sin embargo Luis podía salvarse, pero por el desconocimiento de la gravedad de la enfermedad no se acudió a un hospital, lo cual no fue tratado implicando así la vida y la pérdida de esta.



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana





Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana





Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

